

令和6年10月31日発行

芝谷中学校だより 11月号



住所:高槻市芝谷町3番1号 TEL:072(688)2912 FAX:072(688)2913
学校ホームページ URL:https://takatsuki-osk.ed.jp/shibatanihj/

あいさつは、うれしい

後期に入りました。日によっては汗ばむほどの暑さがありますが、朝晩の冷え込みや日中の涼やかな風など、秋を感じる日が格段に増えました。

先日の体育祭では、「みんなが主役」という目標のとおり、生徒一人ひとりが自分で考えて主体的に行動する姿が多く見られました。初めての体育祭となった1年生は、フレッシュで元気な姿を見せてくれました。2・3年生は先輩と呼ばれるにふさわしい行動が随所に見られました。午後にあった「エキシビジョン」は昨年とは大きく変わり、応援団のダンスやおとなの玉入れに加え、各クラスの円陣の披露がありました。コロナが大流行していた頃にはできなかった「密」になって声を出し合う姿を見て、ある高校野球の監督の言葉にあったとおり、「青春って密」だなあと感動を覚えたほどです。

私は時間があれば、教室の授業の様子を見に行きます。教員がどんな授業をしているのか、生徒がどのように授業を受けているのか、など私が授業を見る視点はさまざまですが、嬉しいのは生徒が生き生きと学んでいる姿を見ることです。問いに対し自分で考え、仲間と意見を交わし、納得する解にたどり着く、という営みは社会に出ても必要なことです。体育祭で自ら考えて行動する姿を多く見られたのも、授業の中で主体的に行動する場面が多くあったからだと考えています。

もう一つ嬉しいことがあります。教室に行くと、多くの生徒があいさつをしてくれることです。授業中なので邪魔にならないようそっと教室に入る私に対し、3年生は「こんにちは!」と元気にあいさつをしてくれます。1・2年生は声を出さなくても、目が合うと会釈をしてくれる生徒がたくさんいます。もちろん、朝や日中に出会った時にも「おはようございます!」「こんにちは!」など、多くの生徒が気持ちのよいあいさつをしてくれます。元プロ野球選手の野村克也氏はこう語っています。「あいさつは人間らしく生きるための基本の心である。親にあいさつの心がないと、それは必ず子どもにも表れる。」私は「親」を教師に、「子ども」を生徒に置き換えて考えています。私たち教師があいさつの心をもって、気持ちのよいコミュニケーションを図ることが、生徒の心を育てるものと思います。

あいさつは人と人との心をつなぐ潤滑油のようなものです。あいさつを返してもらえると、それだけで嬉しくなります。あいさつの声が響く学校・地域にしていきたいと考えながら、朝のあいさつ運動を終えて校内に入ると、来客用入口に「芝中へようこそ」というメッセージが、季節を感じられる折り紙作品とともに飾られていますのを見かけました。(左の写真)支援学級の先生と生徒たちが作ってくれたものです。声だけでなく、文字と作品から歓迎の思いが伝わり、温かな気持ちになりました。

今日も心と心をつなぐ嬉しいあいさつを重ねていきます。

校長 高谷 陽子



《11月・12月の行事予定》

11月			給食			12月			給食		
日	曜日	行事	1年	2年	3年	日	曜日	行事	1年	2年	3年
1	金	3年出前授業	○	○	○	1	日	グラウンド目的外使用			
2	土					2	月		○	○	○
3	日	文化の日				3	火		○	○	○
4	月	振替休日 日吉台ふれあい祭り				4	水	犯罪非行防止教室(5限) 3年評定提示	○	○	○
5	火	クラブ下校17:00 緊急地震速報訓練	○	○	○	5	木		○	○	○
6	水	3年生徒用進路説明会	○	○	○	6	金	4時間授業(給食後下校)	○	○	○
7	木	生徒会専門委員会	○	○	○	7	土	学びup↑講座⑦			
8	金		○	○	○	8	日				
9	土	学びup↑講座⑧				9	月		○	○	○
10	日					10	火	避難訓練	○	○	○
11	月	脊柱側弯検診二次(対象者のみ)	○	○	○	11	水	三者懇談(50分×5) 3年モジュール(~12/24)	○	○	○
12	火	小6体験(午後) 午前中授業	○	○	○	12	木	三者懇談(50分×5)	○	○	○
13	水		○	○	○	13	金	三者懇談(50分×5)	○	○	○
14	木		○	○	○	14	土	学びup↑講座⑧			
15	金	3年卒業アルバム個人写真・進路写真	○	○	○	15	日				
16	土	学びup↑講座⑨				16	月	三者懇談(50分×5)	○	○	○
17	日					17	火	三者懇談(50分×5)	○	○	○
18	月		○	○	○	18	水	三者懇談(50分×5) 1年学年レクリエーション	○	○	○
19	火		○	○	○	19	木	三者懇談(50分×5)	○	○	○
20	水	Jアラート	○	○	○	20	金		○	○	○
21	木	定期考査3	×	×	×	21	土	学びup↑講座⑨			
22	金	定期考査3 クリーンキャンペーン	×	×	×	22	日				
23	土	勤労感謝の日 学びup↑講座⑩				23	月		○	○	○
24	日					24	火	5時間授業 全校集会(5限)	○	○	○
25	月		○	○	○	25	水	冬季休業開始			
26	火		○	○	○	26	木				
27	水		○	○	○	27	金				
28	木	2年校外学習	○	×	○	28	土				
29	金	尿検査(対象者のみ) 生徒総会 高槻市小中学校文化芸術祭	○	○	○	29	日				
30	土	学びup↑講座⑩ 高槻市小中学校文化芸術祭				30	月				
*	*	*****	*	*	*	31	火				

給食 ○:通常時間 △:短縮時間 ×:なし

(注) 諸般の事情により変更になることもあります。

第43回 体育祭を開催しました！

10月17日(木)に晴天に恵まれた中、体育祭を開催することができました。たくさんの保護者の方、地域の方に来ていただき、誠にありがとうございました。

今までの学年ごとの練習や各係による準備、前日の予行の成果もあり、開会式から閉会式まで、生徒のみなさんの力で進められた体育祭になりました。自分たちの学年の競技ではないのに、生徒席で一生懸命応援している姿が、本当に素晴らしかったです。そして、応援団が生徒席を回り、各学年の種目を応援に行く姿も、本当に心が温まりました。

午後からのクラス対抗リレーは、本番までに何度も練習を重ね、走順にも悩んだと思いますが、最後までクラスのために走りきり、最後にゴールするクラスのアンカーがゴールテープを切る瞬間まで全員が拍手を送り続ける姿にも感動をもらいました。

お互いを大切に思う気持ちが、体育祭だけでなく、普段の学校生活にもつながってほしいなと思います。



開会式。さあ始まるぞ！



神出鬼没のみんなの応援団



1年生台風の目



2年生アンカーボール



3年生棒引き



大迫力！3年生綱引き



応援団演舞。カッコよかった！



おとなの本気の玉入れ



バトンをつなぎきった
クラス対抗リレー

3年生総合『人生講話』

3年生は、これまでも総合的な学習の、自分の人生(My Life)の取り組みの中で、先生だけでなくたくさんの人生の先輩の話を聴いてきました。10月25日には、学校外の10名のおとなの方に来ていただき、それぞれの方の生き方について話を聴きました。障がい者施設運営、モデル、弁護士、元消防士、民間学童保育など、さまざまな職種の方に講師をしていただきました。

どの方も、人生は順調に進むことのほうが難しく、紆余曲折、試行錯誤しながら「今」を生きることが話の中から分かったと思います。

今日の話をもとにして、自分のこれからをさらに考えていきましょう。



1年生総合『防災学習』

10月25日の1年生の総合的な学習では、日吉台コミュニティ連絡協議会の方々に来ていただき、『人権・多様性の視点から考える福祉・防災学習』と題して、地震についての基礎知識や地震への備え、地震発生時の行動をどうするかなどを教えていただきました。

あるクラスをのぞくと講師の方が、今日の学習のねらいを話されていました。

1つめは、防災についての言葉の正しい意味を知ってほしい。

2つめは、自分におきかえて、自分ごととして考えてほしい。

3つめは、違う世代の人と交流することで、それぞれの立場の思いを知る。

このあとは、今回の話をふまえて、『自分たちで避難所をつくる』をテーマとして研究を深めていきます。あらゆる世代のあらゆる立場の人たちが過ごすための、避難所を考えていきましょう。



～グリーンキャンペーンに参加しませんか？～

11月22日(金)13:15~14:50で学校近くの道路の落ち葉などを安全美化委員会とボランティアの生徒が集めます。保護者のみなさま、お時間があれば、参加しませんか？参加して下さる方は、13:15に芝谷中学校駐車場にお集まりください。軍手等は学校で準備いたします。